

Juin
Juillet
2014



Envie de fête...

Les fêtes n'ont pas manqué ce mois passé (fête du travail, armistice, fête des aînés, fête des mères...) et d'autres fêtes vont avoir lieu les mois qui viennent. (fête des voisins, fête nationale etc...)

Dans l'Eglise, dans notre communauté de paroisses des Eaux Vives aussi, nous avons eu et aurons encore des fêtes de la foi: fête de Pâques, fête de la confirmation, fête du premier pardon, fête de la première communion, Pentecôte, Fête Dieu etc...

Ces événements sont des temps forts, de grands moments que nous vivons.

Ils sont source de grâce et de joie profondes. Les comptes-rendus que vous pouvez lire dans cette « Passerelle » en témoignent.

Nous avons besoin de ces temps de fête où nous nous rencontrons, tous ensemble, jeunes et moins jeunes.

Nous avons besoin de ces temps où nous manifestons notre fraternité et notre foi commune en Jésus Christ présent parmi nous, à nos côtés par son Esprit...

« Jésus veut des évangélistes qui annoncent la Bonne Nouvelle non seulement avec des paroles, mais surtout avec leur vie transfigurée par la présence de Dieu ». disait le pape François dans son exhortation apostolique « la joie de l'évangile ».

Merci à toutes celles et à tous ceux qui rendent ces manifestations possibles et belles. N'hésitez pas à y inviter aussi vos parents et amis.

Père Edouard Brucker

Agenda des réunions

Sauf indications particulières, les réunions ont lieu **au presbytère de Dimbthal à 20h00**

Mardi 3 Juin: réunion de préparation au baptême.

Jeudi 5 Juin: rencontre des membres de l'EAP

Samedi 7 Juin à 20h15: veillée de Pentecôte en chants et prières avec les jeunes du doyenné

Mardi 17 Juin: Rencontre de l'équipe SEM (Service Evangélique des Malades)

Dimanche 22 Juin 10h00: fête du Saint Sacrement à Dimbthal avec procession. A l'issue, repas servi dans la salle polyvalente (voir bulletin d'inscription joint)

Jeudi 26 Juin: Réunion du Conseil Pastoral

Jeudi 3 Juillet: rencontre des membres de l'EAP

Mardi 8 Juillet à 20h: assemblée générale d'évaluation avec tous les acteurs de la communauté de paroisses à la salle des fêtes de **Hengwiller**

Jeudi 17 Juillet: Préparation **Passerelle** Août / Septembre. Merci de remettre vos articles à publier au presbytère, à votre personne relais ou à faust.e@orange.fr

Veillée de Pentecôte



Chorale Chœur à Coeur

*Samedi 7 juin 2014
à 20 heures 15
Eglise de
Reinhardsmunster*

Au Couvent de Thal

Les Petites Sœurs Franciscaines de Thal se sont réunies en Chapitre Général du 13 au 16 mai 2014

Monseigneur Jean-Pierre GRALLET, Archevêque de Strasbourg, a procédé à la nomination de Sœur Elisabeth ROBERT comme Supérieure Générale des Petites Sœurs franciscaines de Thal

Elle sera secondée dans sa charge par Sœur Martine MAISONNEUVE Déléguée générale et deux Assistantes Générales : Sœur Marie-Colette KUNEGEL et Sœur Marie-Bernadette SCHINDLER

Les Petites Sœurs Franciscaines de Thal vous expriment leur reconnaissance pour votre prière à l'occasion de cet événement et vous assurent de leur communion fraternelle.

La **Messe en semaine** est célébrée au Couvent:

à 17h50 du Lundi au Vendredi
à 11h00 le Samedi

Tous les Lundis de 20h00 à 21h15 Assemblée de prière Charismatique

Dimanche 13 juillet 2014 à Haegen

Un groupe de 40 pèlerins sera de passage ce jour-là à Haegen, dans le cadre d'une marche-pèlerinage de 4 jours sur les hauteurs de Saverne.

« Revenir à la Source avec la vierge Marie, St Michel, St Vit, St Quirin et Ste Barbe. »

L'Eucharistie célébrée à 11h00, dans l'église de Haegen sera présidée par le P. Joseph Lachmann, vicaire épiscopal.

Tous les paroissiens de la communauté de paroisse sont les bienvenus à cette célébration !

Chemin de croix

En ce Vendredi Saint, la pluie n'a arrêté ni les confirmands, ni quelques paroissiens. Entre Dimbsthal et Marmoutier, en passant par le Tannenwald, plusieurs stations ont permis au groupe de s'arrêter et d'écouter les textes et les prières qui nous ont rappelés le chemin de croix de Jésus et

nous ont rapprochés les uns des autres. En effet, chacun a pu témoigner, s'il le souhaitait, ou tout simplement se laisser porter par les autres. En fin de matinée, enfants, adolescents, jeunes adultes, couples et parents venaient alors de croiser plusieurs chemins de vie.

Maude



Passion du Vendredi Saint

Cette année nous avons célébré la fête du Vendredi Saint dans chaque paroisse de notre communauté.

Certaines paroisses connaissaient déjà la formule "sans curé", mais pour d'autres ça a été une découverte.

Et même si les bancs de toutes les églises

n'étaient pas pleins, les organisateurs autant que les paroissiens présents ont trouvé ces instants de méditation sur la mort de notre Seigneur Jésus très bien préparés et très profonds

Nous invitons ceux qui n'ont pas pu venir cette année à se joindre à nous l'an prochain.

Violaine

Vigile pascale

Les fidèles de nos huit paroisses se sont retrouvés à Reinhardsmunster pour célébrer la vigile pascale avec les rites du feu, de la parole et de l'eau, précédant l'annonce de la résurrection du Christ par les cloches sonnant à grande volée et la célébration de l'eucharistie pascale.

La chorale a bénéficié du concours de nombreux choristes de la communauté pour l'animation de cette cérémonie.

A la fin, un représentant de chacune des huit paroisses a allumé le cierge pascal à la flamme commune pour rapporter dans chaque église lors des messes, baptêmes et funérailles le symbole du Christ ressuscité



Une communauté riche de ses jeunes: les confirmands...

... chez Caritas

Samedi 22 mars les confirmands, accompagnés par les catéchistes et plusieurs parents, se sont rendus à Colmar pour rencontrer bénévoles et bénéficiaires de l'antenne Caritas.



Laurent Braun, responsable de l'espace d'accueil, nous a fait visiter les lieux puis nous nous sommes répartis en petits groupes pour rencontrer successivement Gisèle et Fernando, réfugiés venant d'Afrique et Geneviève et Désiré, engagés comme bénévoles depuis de nombreuses années. Les

témoignages des deux Africains étaient poignants : leur départ forcé, leur galère en arrivant en France et leurs démarches pour obtenir un titre de séjour contrastent avec nos facilités de vie ici. Quant aux bénévoles, leur enthousiasme, leur engagement dans la durée et leur qualité d'écoute des personnes suivies forcent l'admiration.

C'est par un goûter, une soirée crêpes préparée par les confirmands rejoints par deux jeunes de la cité et puis un jeu pour terminer la soirée ensemble que s'est achevé ce bel après-midi.



Cathy Ortega -EAP

...à Taizé



Week-end des confirmands à Taizé

Les confirmands, accompagnés de parents et de catéchistes, ont vécu un week-end inoubliable à Taizé. Cette expérience a sans doute été l'évènement le plus marquant pour eux durant leur cheminement vers la confirmation.

Avec 2500 jeunes venus de tous horizons, ils ont vécu au rythme des prières, silences, chants et partages d'évangile. Cela a aussi été l'occasion d'aller à la rencontre de l'autre, quelle que soit son origine, sa



langue parlée, et de partager des moments de détente dans la joie et par le jeu.

Ils ont été impressionnés par le nombre de jeunes qui prennent le temps de venir en ce lieu pour prier et réfléchir à leur vie et à leur foi.

Tous ces jours passés ensemble ont autant fortifié leurs amitiés que leur foi et leur résistance au froid !

Cathy, Isabelle et François



... la Confirmation

Dimanche 18 mai, 9 jeunes de notre communauté de paroisses, Carmaux Mailys, Kimenau Céleste, Schultz Eugénie, De Almeida Nathan, Gerber Nicolas, Kalck Quentin, Kiefer Virgile, Klein Thomas et Mathon Guillaume, ont reçu le sacrement de confirmation par le vicaire épiscopal Joseph Lachmann. La petite église de Hengwiller a favorisé la proximité et les jeunes ont ressenti la chaleur humaine, entourés et soutenus dans leur démarche par les célébrants, Joseph Lachmann et le père Edouard, l'assemblée et la chorale Chœur à Cœur. Celle-ci pour l'occasion avait ajouté à son programme trois chants de Taizé choisis par les confirmands pour rappeler leur belle expérience vécue là-bas.



A présent confirmés, les voilà envoyés dans le monde avec la force de l'Esprit Saint pour témoigner de la présence de Jésus dans leur vie .

Cathy



Sacrement des malades

Le dimanche 6 avril a eu lieu la célébration du sacrement des malades dans la salle de Reinhardsmunster ce fut une très belle cérémonie présidée par le père Edouard accompagné par le père Renard.

Nous remercions M. le Maire d'avoir mis la salle à notre disposition. La célébration a été rehaussée par les choristes des huit villages sous la direction de Norbert Wilt, accompagné à l'orgue par sa fille Justine.



A l'issue de la célébration un goûter a été servi à l'ensemble des personnes présentes.

En fin de célébration l'équipe du Service Évangélique des Malades (S.E.M) a été présentée aux paroissiens par père Edouard, et un appel pressant a été lancé afin que de nouvelles personnes acceptent de nous rejoindre pour étoffer l'équipe.

Rappel : si vous connaissez des personnes malades ou isolées dans votre voisinage, n'hésitez pas à les signaler à l'un des membres du S.E.M.

Thérèse

Presbytère de Dimbthal

La salle de réunion nouvellement réaménagée est à présent plus accueillante et plus fonctionnelle

L'espace créé en 2001, grâce au percement d'un mur pour transformer deux pièces du presbytère en une seule est à présent vrai-



ment mis à profit.

En effet, l'imposante ancienne table, peu maniable, a été démontée, puis remontée à l'étage, en même temps que les anciennes chaises de salon.

Elle a été remplacée par deux nouvelles tables, moins larges et plus pratiques. Disposées différemment et mises bout à bout

la longueur de table en est largement augmentée.

Une vingtaine de chaises modernes et maniables ont également été acquises.

Ce changement a permis un nouvel agencement et une meilleure répartition du mobilier.

Les grandes réunions de la communauté de paroisses des « Eaux vives » se déroulent à présent dans des conditions plus confortables.

C'est dans cet espace plus fonctionnel que sont également accueillies les personnes se rendant au presbytère lors des permanences hebdomadaires.

Claude, EAP.



Calendrier des messes pour le mois de juin 2014

sam 31 dim 01 juin	sem. 22	7e Dimanche de Pâques		Jn 17, 1-11
«La vie éternelle c'est de te connaître... et de connaître... Jésus Christ.»				
Allenwiller	Sa 31	18:30	†† Gérard MILLI, Sœur Marie Lucienne et famille †† Lucie FRIEDRICH et famille	
Haegen	Di 01	9:30	†† François GRABER et Roger LOTZ - † Jean ELLMANN †† Irène et Oscar MORGENTHALER	
Reinhards.	Di 01	10:45	- 1ères Communions avec la chorale Chœur à Cœur -	

sam 07 dim 08 juin	sem. 23	Dimanche de Pentecôte		Jn 20, 19-23
«Il leur dit "la paix soit avec vous." »				
Thal	Sa 07	18:30	†† Famille HOPFNER - † Charles KUHN	
Reinhards.	Sa 07	20:15	Veillée de Pentecôte "Chants et Prières" animée par la chorale Chœur à Cœur	
Salenthal	Di 08	9:30	†† Familles FROMMWEILER-WINNINGER †† Cécile et Alfred SACHS †† Familles SCHROETER-FICHT et Yolande BOUVET †† Thérèse et Jacques ANTONI	
Allenwiller	Di 08	10:45	†† Famille Paul JAEGER et Bernadette - intention particulière (MP) †† Familles DONTENWILL - OSTERMANN	

sam 14 dim 15 juin	sem. 24	Dimanche de la Sainte Trinité		Jn 3, 16-18
«Tout homme qui croit en lui ne périra pas.»				
Dimbsthal	Sa 14	18:30	†† Familles BLAES - FISCHER - † Alfred EHRHARDT	
Hengwiller	Di 15	9:30	†† Familles WINCKLER - DUSE	
Birkenwald	Di 15	10:45	†† Camille et Danielle HAUTHER - †† Elise et Eugène JACOB - † Charles DILLENSCHNEIDER - †† Fam. EHLING- HUGENSCHMITT	

sam 21 dim 22 juin	sem. 25	Dimanche du Saint Sacrement		Jn 6, 51-58
«Qui mange ce pain vivra éternellement.»				
Dimbsthal	Di 22	9:30	Fête Dieu - célébration communautaire avec procession - † Père Lucien ERNST	

sam 28 dim 29 juin	sem. 26	Saint Pierre et Saint Paul		Mt 10, 37-42
«Qui veut garder sa vie pour soi la perdra.»				
Thal	Di 29	10:00	†† Marie-Thérèse GLASSNER et Abbé René-Claude SWEDI CHABLE †† Albert BRILL et famille - † Christophe JILLI - <i>après la messe,</i> <i>baptêmes Anaïs MORGENTHALER et Elena RAUSCHER</i> Fête Patronale	

Birkenwald	<u>chapelet à 18h00</u> tous les vendredis du mois de juin .			
------------	---	--	--	--

Calendrier des messes pour le mois de juillet 2014

sam 05 **sem. 27** **14e Dimanche Ordinaire** **Mt 11, 25-30**
dim 06 juil *«Venez à moi vous tous qui peinez...et moi je vous procurerai le repos.»*

Allenwiller	Sa 05	18:30	†† Lucie FRIEDRICH et famille - †† Famille DROUAN
Haegen	Di 06	9:30	†† Familles Eugène OBERLE et SUTRELL
Reinhards.	Di 06	10:45	†† Albert et Anne-Marie HUBER - †† Louise BONNARD et famille

sam 12 **sem. 28** **15e Dimanche Ordinaire** **Mt 13, 1-23**
dim 13 juil *«La bonne terre c'est l'homme qui entend la Parole et la comprend.»*

Thal	Sa 12	18:30	†† Mariette HOPFNER - †† Charles et Praxède KUHN
Salenthal	Di 13	9:30	† Madeleine HEILI - † Florence ESTEBAN - † Lucie FROMMWEILER †† Famille Alfred FREYERMUTH et leurs enfants
Allenwiller	Di 13	10:45	†† Familles STENGEL et POTELLE †† François, Marie, Edouard et Henriette FRIEDRICH
Haegen	Di 13	11:00	messe du groupe de marche-pèlerinage présidée par le chanoine Joseph LACHMANN

sam 19 **sem. 29** **16e Dimanche Ordinaire** **Mt 13, 24-43**
dim 20 juil *«Celui qui a des oreilles qu'il entende !»*

Dimbsthal	Sa 19	18:30	†† Jeanne et Paul WENDER
Hengwiller	Di 20	9:30	messe
Thal	Di 20	10:45	messe - à 11h30, baptême de Julyan KIEFFER à Haegen

sam 26 **sem. 30** **17e Dimanche Ordinaire** **Mt 13, 44-52**
dim 27 juil *«Le royaume des cieus est comparable à un trésor caché dans un champ.»*

Reinhards.	Sa 26	18:30	†† Adeline et Joseph STENGEL - †† Marthe et Aloyse KIMMENAUER et famille
Dimbsthal	Di 27	9:30	messe d'action de grâce
Birkenwald	Di 27	10:45	†† Marie et Charles VOGLER - † Anne Rose SCHREIBER - † Robert SCHREIBER - †† Jeanne et Antoine HELBURG - †† Joseph GOETZ, Joséphine et Joseph BAECHEL † Adeline STENGEL - †† Marguerite et Antoinette MULLER

sam 02 **sem. 31** **18e Dimanche Ordinaire** **Mt 14, 13-21**
dim 03 août *«Nous n'avons que cinq pains et deux poissons.»*

Allenwiller	Sa 02	18:30	
Haegen	Di 03	9:30	†† Irène et Oscar MORGENTHALER
Reinhards.	Di 03	10:45	††